
Заседание в узком составе с уча-
стием президента России Вла-
димира Путина, президента 
Белоруссии Александра Лука-
шенко, президента Казахстана 
Касым-Жомарта Токаева, прези-
дента Киргизии Садыра Жапа-
рова, президента Таджикистана 
Эмомали Рахмона и генерального 
секретаря ОДКБ Имангали Тасма-
гамбетова проходило в Астане, 
в рамках очередной сессии Совета 
коллективной безопасности Орга-
низации Договора о коллектив-
ной безопасности (ОДКБ).

Владимир Путин, обращаясь к кол-
легам, подчеркнул, что взаимодей-
ствие наших государств в рамках 
ОДКБ имеет важное значение и это 
взаимодействие носит союзниче-
ский характер, выстраивается на 
принципах дружбы, добрососедства, 
уважения интересов друг друга:

— У нас военно-политическая 
организация, и некоторые коллеги 

просили меня поподробнее доложить 
о том, как складывается ситуация 
в зоне конфликта на Украине, в зоне 
проведения специальной военной опе-
рации в свете последних событий. 
Я всегда это делал на наших встре-
чах. Конечно, понимая всю важность 
происходящих событий, с удоволь-
ствием сделаю это и сейчас. Считаю 
своим долгом проинформировать 
вас о тех событиях, которые про-
исходили в самое последнее время.

Президент России напомнил, что 
официальные лица западных стран 
в начале ноября заявили о разреше-
нии вооруженным силам Украины 
наносить удары по территории РФ 
высокоточным оружием большой 
дальности западного производства.

— Мы неоднократно обращали вни-
мание на то, что это будет озна-
чать прямое вовлечение этих стран 
в вооруженный конфликт, поскольку 
применение этого оружия без пря-
мого участия военнослужащих, воен-

ных специалистов соответствующих 
стран НАТО просто невозможно, — 
заявил российский лидер. — Как вы 
знаете, несмотря на наши предосте-
режения об опасности эскалации кон-
фликта, удары по нашей территории 
были тем не менее нанесены: по Брян-
ской и Курской областям американ-
скими ракетами ATACMS и британ-
скими Storm Shadow.

Владимир Путин сообщил участ-
никам заседания ОДКБ, что наше 
ракетное оружие ни в чем не усту-
пает западному:

— Российский аналог всех трех 
модификаций ATACMS — это россий-
ская ракетная система «Искандер» 
и ее различные модификации. Масса 
боевой части в тротиловом экви-
валенте — примерно одинаковая, 
дальность у «Искандера» — больше. 
Новая американская ракета PrSM 
по параметрам ни в чем не превос-
ходит российские аналоги.

(Окончание на стр. )
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2 nº 49Знаковое событие

ВРЕМЯ ПОМОГАТЬ ГЕРОЯМ

«НАШИ БОЙЦЫ ПОНИМАЮТ,
ЗА ЧТО ПРОЛИВАЮТ КРОВЬ»

(Окончание.  
Начало на стр. )

Верховный главнокоман-
дующий располагает све-
дениями, сколько систем 
вооружения есть у потен-
циального противника, где 
находятся склады, сколько 
вооружения поставлено 
на Украину и  сколько 
планируется.

— Что касается произ-
водства соответствующих 
ракетных систем, соот-
ветствующей техники, то 
в России оно в  раз больше, 
чем совокупное производство 
всех стран НАТО, вместе 
взятых, — отметил Влади-
мир Путин. — И в следующем 
году это производство будет 
увеличено еще на –%. 
Мы видим, что главари 
киевского режима клянчат 
у своих хозяев и другую воен-
ную технику. Пусть никто не 
забывает при этом о стоя-
щих у нас на вооружении ком-
плексах «Калибр», гиперзву-
ковых ракетных комплексах 
«Кинжал», «Циркон», которые 
по своим характеристикам 
вообще не имеют аналогов 
в мире.

По словам президента РФ, 
производство этих комплек-
сов наращивается, ассорти-
мент расширяется. Указан-
ные системы оружия были 
использованы в ответ на 
продолжение ударов раке-
тами ATACMS по террито-
рии России. В результате 
ответного удара поражено 
 целей на Украине: это 
военные объекты, объекты 
оборонной промышленности 
и системы их обеспечения.

— И наконец, новейшая 
гиперзвуковая ударная 
система «Орешник» в нея-
дерном исполнении, — про-
должил Владимир Путин. — 
Мы вынуждены были пойти 
на ее испытание в боевых 
условиях — именно вынуж-
дены, в  ответ на удары 
западным оружием по тер-
ритории Брянской и Курской 
областей ракетами ATACMS 
и Storm Shadow. Аналогов 
«Орешника» в мире, конечно, 
нет. И, думаю, подобные 
аналоги появятся не скоро.

Российский лидер расска-
зал коллегам о принципе 
действия и отличитель-
ных особенностях системы 
«Орешник»:

— Десятки боевых блоков, 
самонаводящихся блоков, 
атакуют цель со скоростью 
 Махов, это около  км/с. 
Температура поражающих 
элементов достигает  
градусов. Если мне память 
не изменяет, на поверхно-

сти Солнца температура 
,– тыс. градусов. Поэтому 
все, что находится в эпицен-
тре взрыва, разделяется на 
фракции, на элементарные 
частицы, превращается, по 
сути говоря, в пыль.

Владимир Путин заявил, 
что на удары по территории 
России ракетами большой 
дальности западного про-
изводства мы будем отве-
чать, в том числе и испыта-
нием «Орешника» в боевых 
условиях.

— В настоящее время Ми-
нистерство обороны и Гене-
ральный штаб Российской 
армии подбирают цели для 
поражения на территории 
Украины, — обозначил прези-
дент РФ. — Это могут быть 
военные объекты, предприя-
тия оборонной промышлен-
ности или центры принятия 
решений в Киеве. Тем более 
что киевский режим неодно-
кратно пытался наносить 
удары по объектам государ-

ственной важности в Рос-
сии: по Санкт-Петербургу 
и Москве. И эти попытки 
продолжаются.

Глава государства сообщил, 
что началось серийное про-
изводство «Орешника».

— Даже при наличии 
самого современного оружия 
судьба любого военного кон-
фликта, любой военной кам-
пании, в том числе и СВО, 
решается «на земле», на поле 
боя, — подчеркнул Владимир 
Путин. — В конечном итоге 
все зависит от солдата. 
Разумеется, для победы 
необходимы и  техника, 
и боевой комплект. Но самое 
главное — мотивация, вну-
тренняя готовность чело-
века к борьбе, а если потре-
буется — и к самопожерт-
вованию во имя Отечества.

У противника, по мнению 
российского лидера, нет 
достойной мотивации.

— За что, например, се-
годня должны отдавать 

свои жизни насильно моби-
лизованные украинские воен-
нослужащие и офицеры? — 
задает вопрос глава госу-
дарства. — За бандеровский 
неонацистский режим, 
который засел в Киеве? За 
его главарей, которые уже 
утратили свою легитим-
ность? Ведь они же не пошли 
на выборы. Они сегодня 
полностью нелегитимны. 
И с юридической точки зре-
ния не имеют даже права 
отдавать приказов воору-
женным силам, поскольку 
они узурпаторы власти.

В отличие от врага наши 
военные отстаивают будущее 
России и своих детей.

— Наши бойцы, напро-
тив, прекрасно понимают, 
за что воюют, за что про-
ливают кровь, — подчеркнул 
президент РФ. — Они видят, 
что на их долю, на долю, 
пожалуй, нашего поколе-
ния в целом, выпало, как 
это было не раз в нашей 
истории, встать на пути 
тех сил, которые в очеред-
ной раз решили разрушить 
Россию, нанести ей, как они 
говорят сегодня, стратеги-
ческое поражение.

Владимир Путин при-
гласил коллег приехать 
 мая в Москву на торжест-
венные мероприятия в честь 
-летия Великой Победы 
и предложил воинским рас-
четам стран ОДКБ вместе 
с российскими военными 
принять участие в параде 
на Красной площади.

Ангелина ЛИСИЦИНА,  
фото пресс-службы  

Президента РФ

Владимир Путин посетил 
Центр инновационных тех-
нологий в ортопедии, где 
помогают участникам СВО 
вернуть здоровье после 
ранения.

За два с половиной года 
для них изготовили свыше 
пяти тысяч протезов, кото-
рые позволяют тяжело ранен-
ным после выздоровления 
вести полноценную жизнь. 
Президент РФ пообщался 
с бойцами, которые сейчас 
проходят реабилитацию. Они 
рассказали, что некоторые 
из них «на протезе» недавно, 
а есть и такие, кто отходил 
уже два года: много дости-
жений, побед, амбиций.

— Это очень хорошо, что 
есть амбиции, — прокоммен-
тировал реплику бойца Вла-
димир Путин. — Вы и в зону 
боевых действий пошли 
с амбициями, потому что без 
амбиций там делать нечего, 
там характер нужен, и у вас 
он есть. И, несмотря на такие 
тяжелые травмы, амбиции 
сохранились, значит, все будет 
хорошо, все будет нормально.

Глава государства сообщил, 
что в ЦИТО осмотрел про-
тезы и узнал, как идет реа-
билитация раненых.

— Главное, чтобы вся эта 
конструкция позволяла жить 
полноценной жизнью — так, 
как вы жили до этой травмы 
тяжелой, и чтобы это не 
мешало реализовывать вам 
те планы, которые были 
раньше, — заключил прези-
дент России. — Государство 
все должно сделать для того, 
чтобы обеспечить реализацию 
ваших планов. И для себя так 
считаю: одна из важнейших 
моих личных задач — чтобы 
вы чувствовали себя «на коне», 
несмотря ни на какие сложно-
сти и ни на какие проблемы, 
которые возникают.

Один из бойцов, проходя-
щих реабилитацию, спросил 
у главы государства, как стать 
участником программы по 
подготовке управленческих 
кадров «Время героев».

— В ней могут принять уча-
стие как действующие воен-
нослужащие, так и уволенные 
с военной службы, — ответил 

Владимир Путин. — Отбор 
жесткий довольно. Понятно, 
что он связан с тем, что 
людям, которые претендуют 
на то, чтобы заниматься 
управленческой деятельно-
стью либо деятельностью на 
высоких позициях в бизнесе, 
в каких-то наших крупных ком-
паниях, конечно, нужна пред-
варительная подготовка. Это 
опыт управленческой работы, 
образование соответствую-
щее и так далее.

На участие в программе 
«Время героев» в  пер-
вом потоке подали заявки 
 тысячи участников СВО, 
из них специалисты ото-
брали  человека.

— В первом потоке  
человека — там ребята 
достойные,  Героев Рос-
сии, остальные награждены 
орденами Мужества, крепкие 
парни — собственно, такие, 
как вы, и у них все складыва-
ется очень хорошо, — сооб-
щил Владимир Путин бой-
цам, проходящим реабили-
тацию. — Программа первого 
набора продолжается. Сейчас 

мы начинаем и вторую. Так 
что я желаю вам успехов.

Глава государства также 
поддержал мнение участ-
ника встречи о важности 
адаптивного спорта для 
поддержания физической 
активности людей, полу-
чивших травмы. Владимир 
Путин поручит Минспорту 
включить все паралимпий-
ские соревнования в единый 
календарный план и обеспе-
чить их поддержку на госу-
дарственном уровне.

В завершение встречи пре-
зидент обратился к бойцам 
со словами благодарности.

— Ваших родителей хочу 
поблагодарить за то, что 

они воспитали вас, — сказал 
Владимир Путин. — Вот им 
спасибо за то, что вырастили 
таких ребят, как вы. А вам — 
за то, что вы сделали такой 
выбор, не побоялись риск-
нуть своей жизнью и здоро-
вьем и пошли в зону боевых 
действий, на войну, защи-
щая интересы нашей страны 
и наших, ваших детей, буду-
щие поколения.

Президент выразил уве-
ренность, что люди, которые 
встали на защиту России, не 
позволят нанести ей страте-
гическое поражение.

Ангелина ЛИСИЦИНА,  
фото пресс-службы  

Президента РФ



3МЫ – РОССИЯ Главное в регионе

Министр цифрового развития, связи и массовых коммуника-
ций РФ Максут Шадаев провел рабочее совещание с пред-
ставителями Роскомнадзора и операторами связи, рабо-
тающими в Запорожской области. Обсуждались текущие 
достижения и проблемы в сфере связи региона.
Операторы мобильной связи сообщили о перевыполнении 
плана по модернизации объектов связи и замене устарев-
шего оборудования. Однако сохраняются вопросы, связан-
ные с частыми отключениями электроэнергии, помехами от 
средств радиоэлектронного подавления и повреждения ин-
фраструктуры в результате обстрелов. В ответ на эти труд-
ности ведется системная работа: увеличена емкость аккуму-
ляторов, внедрены дизель-генераторные установки, а также 
проводится замена поврежденного оборудования. Особое 
внимание в ходе совещания уделили локальным проблемам, 
в частности вопросам связи в Бердянске.

ГУБЕРНАТОР ПРОВЕЛ РАБОЧУЮ ВСТРЕЧУ 
С МИНИСТРОМ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ  
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Евгений Балицкий и Борис 
Александров обсуждали про-
цесс реорганизации оказания 
первичной медико-санитар-
ной и специализированной 
помощи, которая с января 
 года полноценно войдет 
в правовое поле Российской 
Федерации.

— В первую очередь это 
возможность приема на 
первичном уровне узкими 
специалистами: хирургами, 
травматологами, урологами, 
кардиологами, невропатоло-
гами, теми специалистами, 
к которым раньше можно 
было попасть только по на-
правлению, — пояснил губер-
натор Запорожской области 
Евгений Балицкий. — Кроме 
того, новая система объе-
динит медучреждения в од-
ну единую структуру. Это 
улучшит качество диспан-
серизации, а также позволит 

специализированным врачеб-
ным бригадам проводить вы-
езды в села.

Этот процесс в Запорож-
ской области должен идти 
без отставаний, оперативно, 
и к началу следующего года 
система здравоохранения об-
ласти должна быть полностью 
интегрирована в систему ока-
зания медицинской помощи 
Российской Федерации.

По информации пресс- 
службы губернатора, на 
встрече также обсуждался 
ход строительства многопро-
фильного педиатрического 
центра в Мелитополе. Нака-
нуне Евгений Балицкий лично 
посетил строительную пло-
щадку и отметил, что работы 
там идут хорошими темпами, 
но вопрос всегда должен быть 
на контроле области и специ-
алистов ППК «Единый заказ-
чик в сфере строительства».

ЗАПОРОЖСКУЮ ОБЛАСТЬ С РАБОЧИМ ВИЗИТОМ 
ПОСЕТИЛА ДЕЛЕГАЦИЯ ИЗ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ

Гостей сопровождал заме-
ститель губернатора по вну-
тренней политике Запорож-
ской области Антон Тицкий. 
Делегация во главе с первым 
заместителем губернатора 
Томской области Андреем 
Дунаевым посетила под-
шефный Приазовский район 
и встретилась с главой мест-
ной администрации Алексе-
ем Диковченко. На встрече 
подвели итоги совместной 
работы в текущем году.

Представители шефско-
го региона обновили кров-
ли и системы отвода воды 
в сельских школах. Образо-
вательный процесс стал более 
комфортным для школьников 
в селах Ботиево, Степановка 
Первая и Чкалово.

Также в Чкалово обновили 
детский сад: капитально отре-
монтировали крышу, замени-
ли окна, по всему периметру 
утеплили здание. В селе Дуна-
евка установили модульный 

фельдшерско-акушерский 
пункт.

Кроме того, в Приазовском 
и селах района отремонтиро-
вали  объектов водоснабже-
ния и теплоснабжения: заме-
нили водонапорные башни, 
трубопроводы, насосное обо-
рудование, провели монтаж 
колодцев, монтировали си-
стемы отопления, установили 
новые электрокотлы.

— Томская область по-
могает жителям района, 
предоставляя средства 
реабилитации, наборы кан-
целярии, бытовую химию, 
детские подарки, — сооб-
щил вице-губернатор Антон 
Тицкий. — Летом более  
детей отправились в оздо-
ровительные лагеря. К но-
вогодним праздникам пла-
нируется поставка подарков 
для детей. Плодотворное со-
трудничество с Томской об-
ластью продолжится и в но-
вом году.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО

Практически все базовые 
станции в регионе обеспе-
чены аккумуляторными 
батареями. Об этом газете 
«Запорожский вестник» 
рассказал министр циф-
рового развития, массовых 
коммуникаций и связи 
Запорожской области Гри-
горий Прохватилов.

По его словам, враг бьет по 
энергетике почти каждый 
день и обеспечение связью 
в условиях частых энергети-
ческих сбоев — приоритет-
ная задача.

— Не секрет, что в связи 
с ракетно-дронными 
а т а к а м и  В С У 
инфраструктура 
связи остается 
без электриче-
ства, без кото-
рого она посте-
пенно перестает 
фу н к ц и о н и р о -
вать, —  разъяс-
няет Григорий Вла-
димирович. — Мы же не 
удивляемся, когда у нас дома 
при отключении света пере-
стает работать Wi-Fi. Тут 
принцип работы тот же.

Поскольку наличие связи 
в экстренных ситуациях 
чрезвычайно важно, Мин-
цифры проработало с опе-
раторами мобильной связи 
вопрос функционирования 
при временном отключении 
электричества.

— Теперь практически все 
базовые станции обеспечены 
аккумуляторными бата-

реями, — гово-
рит Григорий 
Прохватилов. — 
Э т о г о  х в а -
тает на пер-

вые несколько 
ч а с о в  п о с л е 

отключения элек-
тричества. В случае 

перехода на аккумуляторы, 
акцент в работе оборудова-
ния смещается на голосовую 
связь. Мобильный интер-
нет, конечно, от этого 
сразу «проседает». Но так 
как речь идет об экстрен-
ных ситуациях, тут важнее 
обеспечить именно голосо-
вую связь на как можно более 
длительное время.

В случае если подачу элек-
троэнергии не возобновят, 
операторы мобильной связи 
самостоятельно обеспечи-

вают питание узловых объ-
ектов связи дизель-генера-
торными установками.

— Обеспечивается та 
часть базовых станций, 
от которых сигнал идет 
на остальные — оконеч-
ные, — поясняет наш собе-
седник. — На это уходит 
значительное количество 
сил и времени, но в резуль-
тате связь в зоне действия 
узлов не пропадает полно-
стью. Кроме этого, и вос-
становление связи после 
подачи электроэнергии 
происходит значительно 
быстрее, чем в  случаях 
отсутствия дизельной гене-
рации. Аналогичное влия-
ние на функционирование 
инфраструктуры связи ока-
зывают плановые отклю-
чения электроэнергии. Не 
будем забывать о том, что 
даже при запланированном 
отключении электричества 
качество связи будет неиз-
бежно падать.

Подводя итог сказанному, 
Григорий Прохватилов отме-
тил, что сейчас инфраструк-
тура гражданской связи 
функционирует в усложнен-
ных условиях, когда операто-
рам приходится тестировать 
и внедрять новые методы 
работы. Ситуация изменится 
после нашей победы в СВО 
и возвращения к мирной 
жизни.

Ольга НОВИЦКАЯ

СЛОЖНЫЕ УСЛОВИЯ
В экстренных случаях операторы обеспечивают работу базовых станций

с ракетно-дронными 
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ДЕНЬ ГЕРОЕВ
9 декабря ежегодно 
в России отмечается 
День Героев 
Отечества
Истоки этой памятной 
даты восходят к дорево-
люционной традиции 
чествовать георгиевских 
кавалеров. Именно в этот 
день в  году россий-
ская императрица Екате-
рина II Великая учредила 
Императорский Военный 
орден Святого Велико-
мученика и Победоносца 
Георгия — высшую воин-
скую награду империи.

Этим орденом награждали 
только военных за подвиги 
на поле боя. Кавалерами всех 
четырех степеней ордена 
за всю его историю стали 
только четыре человека — 
герои Отечественной войны 
 года Михаил Кутузов, 
Михаил Барклай-де-Толли, 
Иван Паскевич и  Иван 
Дибич-Забалканский. После 
Октябрьской революции 
 года праздник был пре-
дан забвению, хотя георгиев-
ские кавалеры по-прежнему 
чтились и в советское время. 
Праздник вернулся в Россию 
спустя  лет с восстановле-
нием статуса ордена Святого 
Георгия. Инициатива депута-
тов Госдумы была одобрена 
Советом Федерации, и ее 
 февраля  года утвер-
дил Президент Российской 
Федерации Владимир Путин.

Сегодня это праздник 
защитников Отечества, 

награжденных орденами 
Славы, Св. Георгия, Золо-
тыми Звездами Героев Со-
ветского Союза и Российской 
Федерации. Последних ста-
новится все больше: за время 
специальной военной опе-
рации уже более  солдат 
и офицеров получили звание 
Героя России.

По словам заместителя 
губернатора по внутрен-
ней политике Запорож-
ской области Антона Тиц-
кого, День Героев Отече-
ства — особая дата, которая 
напоминает нам о величии 
нашей истории и мужестве 
тех, кто отстаивал интересы 
нашей Родины, ее свободу 
и независимость:

— На протяжении десят-
ков лет украинская власть 
упорно пыталась стереть 
имена героев со  стра-
ниц истории и из памяти 
народа. Запорожский край 
— свидетель огромного 
числа героических поступ-
ков. Только за время Великой 
Отечественной войны  
запорожцев стали Героями 

Советского Союза. С прихо-
дом России мы активно вос-
станавливаем имена наших 
героев, тех, кто сражался 
и  шел до конца вопреки 
всему.

Вице-губернатор также 
отметил, что сегодня в Запо-
рожской области проводится 
паспортизация захороне-
ний советских воинов вре-
мен Великой Отечественной 
войны. Работа ведется по 
поручению губернатора 
и направлена на сохранение 
памяти о подвигах наших 
предков, защищавших запо-
рожскую землю.

— Это только часть 
большой работы по вос-
становлению исторической 
справедливости и правды. 
Важно помнить о наших 
героях, чтить их память 
и гордиться тем, что мы 
продолжаем их дело, строя 
процветающее будущее для 
региона и страны, — сказал 
Антон Робертович.

Кирилл БАБУШКИН,  
фото пресс-службы  

Президента РФ

ГЕРОЙ ВОЙНЫ С НАПОЛЕОНОМ
Мелитопольской школе №  
присвоено имя первого коман-
дующего внутренней стражей 
Российской империи графа Ко-
маровского. Выбор имени не-
случаен — Евграф Комаровский 
считается основателем прооб-
раза современных российских 
войск правопорядка, а в этой 
школе под патронажем регио-
нального управления Росгвар-
дии открыты сразу семь кадет-
ских классов. Торжественная 
церемония была приурочена 
к -летию со дня рождения 
героя Отечественной войны 
 года.

ГКУ ЗО «Средняя общеоб-
разовательная школа № » — 
один из лидеров Запорожской 
области в плане патриотиче-
ского воспитания молодежи. 
Здесь регулярно выступают 
с открытыми уроками и лекци-
ями участники СВО и лекторы 
общества «Знание».

— Мы присутствуем на зна-
ковом событии, — подчеркнул 
руководитель запорожского 
филиала фонда «Защитники 
Отечества» Евгений Марке-
лов. — На баннере с портре-
том Евграфа Комаровского 
мы видим разные исторические 
периоды, разные эпохи в исто-
рии государства Российского 
и защитников Отечества. Это 

лишний раз доказывает, что 
именно воины всегда были ос-
новой и опорой страны. Наше 
государство не могло бы разви-
ваться без обеспечения порядка 
на всей его огромной террито-
рии. Глядя на сегодняшних каде-
тов, можно только радоваться 
восстановлению исторической 
справедливости. Говоря о войне 
с Наполеоном, каждый вспом-
нит имена фельдмаршала Ку-
тузова и генерала Багратиона. 
Но ведь были еще десятки ге-
роев, почему-то гораздо менее 
известных: бесстрашный гене-
рал, князь Валериан Мадатов, 
изобретатель первых русских 
боевых ракет Александр При-
сядько, командир внутренней 
стражи генерал Комаровский. 
Очень хорошо, что мы начинаем 
вспоминать их…

Генерал от инфантерии Ев-
граф Федотович Комаров-
ский — участник Итальянско-
го и Швейцарского походов 
Суворова, организатор и пер-
вый командующий корпусом 
внутренней стражи, участ-
ник Отечественной войны 
 года. Во время вторжения 
в Россию Наполеона именно 
офицеры и нижние чины вну-
тренней стражи под руковод-
ством Комаровского сыграли 
решающую роль в формиро-
вании народного ополчения, 
обеспечивали порядок в гу-
берниях Российской империи. 
Граф Комаровский заложил 
основы системы поддержа-
ния правопорядка в регионах 
России.

Кирилл БАБУШКИН,  
фото автора

ЖИТЕЛИ ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ  
МОГУТ ОФОРМИТЬ БОЛЕЕ 60 УСЛУГ  
ЧЕРЕЗ ПОРТАЛ «ГОСУСЛУГИ»
В Запорожской области 
государственные услуги 
в электронном виде стано-
вятся всё более популяр-
ными и доступными. Они 
позволяют гражданам по-
лучать необходимые доку-
менты и справки, не выходя 
из дома и не стоя в очере-
дях, что существенно эко-
номит время, упрощает 
взаимодействие с государ-
ственными органами. Толь-
ко за  год граждане За-
порожской области более 
 тысяч раз воспользова-
лись услугами через портал 
«Госуслуги».

Одним из главных преи-
муществ государственных 
услуг в электронном виде 
является их удобство. Для 
получения услуги доста-
точно иметь доступ в Ин-
тернет и устройство, под-
держивающее браузер или 
приложение «Госуслуги». 
Это может быть компью-
тер, планшет или смарт-
фон. Подача заявления на 

предоставление государ-
ственной услуги возможна 
через портал «Госуслуги». 
Отслеживание его стату-
са происходит в режиме 
онлайн, что значительно 
ускоряет процесс получе-
ния услуги.

Еще одним преимуще-
ством услуг в электронной 
форме является их доступ-
ность. Они предоставля-
ются круглосуточно, без 
выходных и праздников, 
что позволяет гражданам 
получать услуги в удобное 
для них время. Кроме того, 
многие услуги можно полу-
чить в режиме реального 
времени, не дожидаясь их 
рассмотрения и выдачи.

Увеличение количества 
предоставляемых услуг 
в   электронной  форме 
в Запорожской области 
является важным шагом 
к созданию более удоб-
ного и эффективного вза-
имодействия граждан с го-
сударственными органами.

ПРЕДОДОБРЕННЫЙ КРЕДИТ ОТ ПСБ:  
ЧТО ЭТО ТАКОЕ И КАК ПОЛУЧИТЬ ЗАЕМНЫЕ 
ДЕНЬГИ НА ИНДИВИДУАЛЬНЫХ УСЛОВИЯХ
Кредитование — одна из наи-
более востребованных бан-
ковских услуг в новых реги-
онах. Заботясь о доступности 
финансовой поддержки для 
населения Запорожской об-
ласти, ПСБ предлагает кли-
ентам уже готовые — пред-
одобренные — кредитные 
решения.

Предодобренный кре-
дит — это специальное 
предложение от ПСБ для 
клиентов, которые уже 
пользуются другими про-
дуктами банка. Чтобы сэко-
номить время граждан 
и максимально упростить 
процесс оформления кре-
дита в случае такой необ-
ходимости, банк формиру-
ет для клиента актуальное 
индивидуальное решение 
о займе. Оно уже учитывает 
возможную сумму кредито-
вания, комфортные сроки 
погашения и персональные 
ставки.

О предварительном одо-
брении кредита банк сооб-
щает клиентам в СМС или 
через мобильное прило-
жение. Это сообщение ни 
к чему не обязывает — банк 
лишь информирует, что го-
тов предоставить деньги 
по упрощенной процедуре 
и на привлекательных усло-

виях. Если человек заинте-
ресован в кредитном про-
дукте, то не придется ждать 
решения банка — нужно 
лишь обратиться в ближай-
ший офис с паспортом. Если 
же кредит не требуется, то 
сообщение можно просто 
проигнорировать. Предло-
жение действительно в те-
чение месяца.

Предодобренные кредит-
ные решения от ПСБ доступ-
ны держателям дебетовых 
карт банка, в  том числе 
участникам зарплатного 
проекта и получателям пен-
сий. Банк формирует пред-
ложения в рамках потре-
бительского кредитования 
на сумму до  млн рублей, 
а также предоставляет воз-
можность оформления кре-
дитных карт с длительным 
беспроцентным периодом 
на сумму до  млн рублей.

На правах рекламы. 
ПАО «Промсвязьбанк». 

Генеральная лицензия Банка 
России №  от ..

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. АКТУАЛЬНО
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СТАРШЕКЛАССНИКИ БЛЕСНУЛИ УМОМ 
И СООБРАЗИТЕЛЬНОСТЬЮ

Серия интеллектуальных 
игр «Что? Где? Когда?» с уча-
стием команд старшекласс-
ников и взрослых, посвящен-
ная предстоящему юбилею 
Запорожской АЭС, прошла 
в городском культурно-дело-
вом центре «Молодежный».

По мнению директора  ЗАЭС 
Юрия Черничука, наблюдав-
шего за играми школьников, 
это поможет нашим школьни-
кам легче усваивать знания 
по учебным предметам.

— Вопросы были инте-
ресные, порой сложные. Мне 
очень понравился вопрос про 
шоколад. Оказывается, до 

 года он был напитком, 
а  потом его начали выпу-
скать в виде плиток, — поде-
лилась своими впечатления-
ми участница турнира Маша 
Морозова.

Не менее яркими и  эмо-
циональными получились 
интеллектуальные баталии 
и у взрослых.

— Участвовали первый 
раз. Игра заряжает энерги-
ей, помогает выплескивать 
адреналин, нужно чаще про-
водить такие мероприя-
тия, — прокомментировал 
дебют команды «Семья» Ви-
талий Миколайчук.

ТЕПЛОСНАБЖЕНИЕ В ГОРОДЕ:  
ОБРАЩЕНИЕ К ЖИТЕЛЯМ ЭНЕРГОДАРА

Уважаемые энергодарцы! 
Ситуация с теплоснабжени-
ем в городе непростая. Ин-
фраструктура за долгие годы 
ненадлежащего ухода силь-
но износилась и  может не 
выдержать дополнительных 
нагрузок. Обращаем ваше 
внимание, что сетевую воду 
для горячего водоснабже-
ния жилых домов из закры-
той системы отопления брать 
запрещено.

Подобные несанкцио-
нированные действия гро-
зят разбалансировкой всей 
системы, нарушением ги-
дравлического и теплового 
режимов (снижением дав-
ления и температуры в об-
щегородской отопительной 
системе), восстановление 
которых требует дополни-
тельных затрат. Повышается 
риск аварийных ситуаций на 
объектах.

Такие действия в худшем 
варианте могут привести 

к полному отключению теп-
ло- и водоснабжения по все-
му городу, т. к. подпитка те-
плоснабжения происходит из 
системы водоснабжения.

Просьба с  пониманием 
и ответственностью отнестись 
к  сложившейся ситуации 
в сфере теплоснабжения!

Обратиться по вопросам 
отопления, водоснабжения, 
водоотведения и прочего вы 
можете по адресу: пр. Энер-
гетиков, . Подать заявку 
можно с : до : (пе-
рерыв с : до :) либо 
в диспетчерскую службу ОП 
ООО «ТВК» (круглосуточно) 
+.

Также есть возможность 
задать вопросы на личном 
приеме у  директора Обо-
собленного подразделения 
ООО «Тепловодоканал» 
Владимира Александровича 
Брусса по адресу: ул. Курча-
това, . Время приема: сре-
да, пятница с : до :.

«СТАЛЬНОЙ ЗАХВАТ» СОБРАЛ НАШИХ 
СИЛЬНЕЙШИХ АРМРЕСТЛЕРОВ

В  Ш ко л е  б о кс а  и м . 
В. Р. Манзули прошел турнир 
по армрестлингу «Сталь-
ной захват» с участием  
спортсменов, в  том числе 
из Знаменки, Каменки-Дне-
провской, Водяного и дру-
гих близлежащих населен-
ных пунктов. Такой интерес 
к соревнованиям стал при-
ятной неожиданностью для 
организаторов.

— Мне очень хочется про-
пагандировать этот вид 
спорта, и, в частности, сре-
ди девочек. Это очень инте-
ресно, можно проверить себя, 
свои возможности. Девчонкам 
ведь тоже полезно делать 
базовые упражнения, такие 
как отжимания и подтяги-
вания, — призналась победи-
тельница многих турниров 
по армрестлингу, организа-

тор «Стального захвата» Ли-
лия Панюкова.

К слову, в числе участников 
были не только представите-
ли сильного пола, но и пре-
красные девушки. Яна Оста-
пенко, ставшая серебряным 
призером на левую руку, по-
делилась впечатлениями:

— Было волнительно. Пе-
реживала, конечно. Но ведь 
главное не победа, а участие.

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО

ПОВЫШЕНИЕ КВАЛИФИКАЦИИ
В Энергодарском филиале 
МелГУ прошел очный этап 
курсов повышения квалифи-
кации по программе «Совре-
менные подходы к укреплению 
общероссийской гражданской 
идентичности» от Института не-
прерывного образования Ме-
литопольского государствен-
ного университета.

Мероприятие было органи-
зовано для государственных 
и муниципальных служащих, 
директоров школ и советни-
ков по воспитательной работе, 
руководителей и активистов 
общественных организаций 
Энергодара и Каменско-Дне-
провского района, а также 
персонала Запорожской АЭС. 
Слушатели проявили интерес 
к совершенствованию компе-
тенций по организации работы, 
направленной на сохранение 
и укрепление традиционных 
российских духовно-нравствен-

ных ценностей, общероссий-
ской, гражданской идентично-
сти, а также на противодействие 
распространению деструктив-
ной идеологии.

— Хочу поблагодарить ор-
ганизаторов. Выбран очень 
удобный формат обучения — 
без выезда из города. Живое об-
щение с преподавателем дало 
свой результат. Лекция получи-

лась конструктивной, интерес-
ной, затронула волнующие всех 
сегодня вопросы, — поделилась 
впечатлениями слушательница 
курса Елена Петровна.

Надеемся, что это только пер-
вая ласточка в череде интерес-
ных и необходимых нашим 
управленцам курсов от Мели-
топольского госуниверситета.

Ксения Светлова

На должность первого 
заместителя главы Энер-
годара Максим Пухов был 
назначен немногим более 
месяца назад, и на его уни-
кальный практический 
опыт большие надежды 
возлагает глава города 
Эдуард Сеновоз.

Энергодар в  году 
влился в семью российских 
атомградов. И с тех пор все 
усилия администрации 
и госкорпорации «Росатом» 
направлены на то, чтобы 
город соответствовал всем 
стандартам российских 
атомградов, был комфор-
тен для проживания. Ведь, 
даже несмотря на непосред-
ственную близость к линии 
боевого соприкосновения, 
он продолжает жить и раз-
виваться. До нового назна-
чения Максим Пухов более 
 лет руководил атомгра-
дом Полярные Зори, где 
находится Кольская атом-
ная станция. Это один из 
самых северных городов 
в  Мурманской области, 
расположенный за Север-
ным полярным кругом. 
Неудивительно, что во-
прос об энергодарской зиме 
вызвал у Максима Олего-
вича улыбку:

— Это не зима, вот на 
Севере зима! Сейчас мур-
манская земля уже укрыта 
снегом. А здешняя погода 
для меня скорее предвест-
ник осени.

Сходство Энергодара 
с родным для Пухова горо-
дом состоит, прежде всего, 
в том, что он так же строился 
вместе с атомной и тепловой 
станциями, которые нахо-
дятся на территории муни-
ципалитета. И это тоже моло-
дой город, строительство 
которого началось в –-х 
годах прошлого века. И он, 
так же как и Полярные Зори, 
Курчатов, Сосновый Бор, — 
атомный город.

Наличие таких промыш-
ленных гигантов, как АЭС, 
является основным факто-
ром, влияющим на жизнеу-
стройство города.

— «Росатом», в отличие 
от ряда других крупных ком-
паний и корпораций, всегда 
системно занимался своими 
городами, — подчеркивает 
Максим Олегович. — Если 
говорить простыми сло-
вами, то люди, работаю-
щие на объектах, относя-
щихся к атомной промыш-
ленности, должны жить 
в более комфортных усло-
виях, нежели жители других 
городов.

По мнению первого заме-
стителя главы Энергодара, 
все сферы в атомных горо-

дах — медицина, культура, 
образование и другие — 
должны быть качественно 
лучше, чем в иных населен-
ных пунктах.

— Необходимо понимать, 
что когда условный ВИУР 
(ведущий инженер управ-
ления реактором) сидит 
на блочном щите управ-
ления и у него не забита 
голова заботами о том, 
что в доме, где живет его 
семья с маленькими детьми, 
отсутствует отопление, 
то меньше риск соверше-
ния им какой-либо ошибки 
при управлении технологи-
ческими процессами, — пояс-
няет Максим Олегович.

Поэтому и руководство 
атомной отрасли, и руковод-
ство Концерна «Росэнергоа-
том», конечно же, понимают 
взаимосвязь успешной, без-
опасной, эффективной экс-
плуатации объекта с тем, что 
происходит в жизни города.

Те позитивные слова 
и  высказанные мысли, 
а также та атмосфера спо-
ко й н о й  у в е р е н н о ст и , 
в которой прошла беседа, 
вселяют… нет! — даже не 
надежду, а  уверенность 
в планомерном движении 
к лучшей жизни в любимом 
городе.

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА

НАШ ЧЕЛОВЕК
Максим Пухов рассказал о себе и своем видении будущего Энергодара
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О ПРЕИМУЩЕСТВАХ ОПЛАТЫ ЖКУ 
ОНЛАЙН РАССКАЗАЛИ ЭКСПЕРТЫ
Оплата счетов за комму-
нальные услуги — ежеме-
сячная рутина для каж-
дого из нас. Приходится 
выкраивать время, ста-
вить напоминания, а порой 
и  корректировать график 
своего дня. Все это может 
отрывать нас от важных 
семейных и  рабочих дел. 
А просрочка оплаты часто 
чревата начислением пени, 
а в некоторых случаях и от-
ключением услуги. В конце 
концов, квитанцию можно 
просто потерять.

КАК ВСЕГО ЭТОГО 
ИЗБЕЖАТЬ?

Доверьте осуществление 
платежей кому-то надеж-
ному и близкому. У боль-
шинства россиян таким по-
мощником является Сбер.

Евгений Серяпин, управ-
ляющий Головным отделе-
нием Сбербанка по Донец-
кой Народной Республике, 
Запорожской и Херсонской 
областям:

— Дистанционная опла-
та практически вытесни-
ла все остальные способы 
платежей за коммуналь-
ные услуги. Так,  из  кли-
ентов Сбера на Юге России 
и Северном Кавказе совер-
шают оплату за услуги 
ЖКХ, не выходя из дома, че-
рез СберБанк Онлайн. Это 
очень просто: нужно лишь 
отсканировать QR-код на 
квитанции или ввести рек-
визиты компании-постав-
щика. Можно избавить 
себя от необходимости 
оплаты вручную, подклю-
чив в  приложении сервис 

«Автоплатеж». В  таком 
случае плата будет сни-
маться автоматически. 
При этом клиент смо-
жет в любой момент от-
менить платеж, прислав 
специальный код в ответ 
на уведомление.

Оплачивать услуги ЖКХ 
онлайн удобнее и выгоднее 
по нескольким причинам:
. Экономия времени. 

Онлайн-платеж можно 
совершить в любое 
время и из любого 
места, для этого не 
нужно идти в отделение 
банка.

. Безопасность. Ваши 
деньги не пропадут, 
и никто не сможет их 
украсть — все платежи 
надежно защищены.

. Отсутствие очередей. 
Вам не нужно сидеть 
в очереди, особенно 
в дни массовых оплат.

. Мгновенное подтверж-
дение. Платежи обра-
батываются сразу, и вы 
получаете электрон-
ное подтверждение 
в мобильном приложе-
нии или на свой почто-
вый ящик.

. Автоплатеж. В прило-
жении можно настроить 
автоматическое списа-
ние денег, и тогда вы 
точно не забудете опла-
тить счета вовремя.

Для оплаты услуг ЖКХ по 
QR нужно открыть приложе-
ние СберБанк Онлайн, вы-
брать «Оплатить по QR-коду» 
и навести камеру на QR- или 
штрихкод на квитанции.

Самый простой и быстрый 
способ оплаты ЖКУ — на-
строить автоплатеж. Подклю-
чить его очень просто: если 
вы уже оплачивали услугу 
с помощью СберБанк Онлайн, 
найдите транзакцию в раз-
деле «История операций» 
и  подключите автоплатеж. 
Также сделать это можно че-
рез каталог. Для этого нужно 
открыть раздел «Платежи»  
«Автоплатежи»  «Подклю-
чить новый»  «Автоплатеж» 
и выбрать услугу.

Вы будете получать уве-
домления о  предстоящей 
автооплате и при необходи-
мости можете отменить ее. 
Это полностью безопасно: 
оплата проходит через про-
веренные каналы, а риски 
ошибок и мошенничества 
исключены.


Услуга «Автоплатеж» доступна в мобильном приложении «СберБанк Онлайн» для физических лиц — держателей банковских карт Сбербанка (за исключением 

корпоративных карт), подключенных к смс-сервису «Мобильный банк». Подключение услуги «Автоплатеж» возможно не для всех поставщиков услуг и зависит 
от условий договора между банком и поставщиком, а также технической реализации услуги. Услуга будет выполнена при наличии денежных средств на вашей 
банковской карте Сбербанка, к которой подключена услуга. При оплате счетов через услугу «Автоплатеж» может взиматься комиссия. Размер комиссий, перечень 
компаний, в пользу которых могут совершаться платежи в рамках услуги «Автоплатеж», существующие ограничения и другую информацию об условиях предо-
ставления услуги уточняйте на сайте www.sberbank.ru. Для использования «СберБанк Онлайн» необходим доступ в интернет. Ограничений по возрасту нет. ПАО 
Сбербанк. Генеральная лицензия Банка России на осуществление банковских операций №  от ... На правах рекламы.
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НА ГРАНИ СПОРТА 
И ИСКУССТВА
Как в Бердянске появилась цирковая студия «Зефир»

Поначалу, два года назад, 
жители приморского 
города скептически отнес-
лись к подобному увлече-
нию. А сегодня желаю-
щих записаться в студию 
очень много. Под руковод-
ством тренера Елизаветы 
Погорелой дети не только 
повышают уровень физи-
ческой подготовки, но 
и добиваются ярких успе-
хов на сцене.

— Если ждете от меня 
историю, будто я с детства 
грезила цирком или родилась 
в артистической семье, то 
зря, — смеется Елизавета. — 
Моя мама — юрист, папа — 
физик-ядерщик. В семье нет 
ни артистов, ни спортсменов. 
Я долгое время не жаловала 
спорт, росла девчонкой с лиш-
ним весом. Но все изменилось 
в мои  лет, когда я открыла 
для себя занятия на пилоне. 
Там преподавали воздушную 
гимнастику, я попробовала, 
и меня затянуло.

Пять лет Лиза занималась 
для себя, приводила себя 
в форму. Причем всем эле-
ментам училась самостоя-
тельно — по видео. А потом 
в  ней проявилась пред-
принимательская жилка. 
Они с подругой арендо-
вали зал в Доме культуры, 
купили полотна, кольца 
и открыли студию с набором 
в группы разных возрастных 
категорий.

После исторических собы-
тий  года с возвраще-
нием Запорожской обла-
сти в состав Российской 
Федерации у Елизаветы 
появился шанс перефор-
матировать занятия в сту-
дии. Руководство Цен-
тра культуры и искусств 
«Нефтехимик», видя усер-
дие девушки, предложило 
ей открыть цирковую сту-
дию и заниматься с детьми. 
Так в Бердянске появился 
«Зефир».

Поначалу, как это всегда 
и бывает, желающих зани-
маться было немного. Люди 
с недоверием относились 
к подобному увлечению, не 
представляя, что это и зачем. 
Елизавета очень хотела при-
влечь взрослое население, но 
ее учениками стали девочки 
от  до  лет. Детям же всегда 
интересно что-то новое, 
необычное…

— У нас две группы, где 
в общей сложности зани-
мается около  детей. 
Принимали всех желающих 
с разным уровнем подго-
товки: у кого-то уже была 
растяжка, кто-то впервые 
знакомился с гимнастикой. 
Не беда! Мы всех можем обу-
чить, — улыбается тренер.

При этом Елизавета Пого-
релая уверена и своей прак-
тикой подтверждает, что 
не нужно заставлять детей 
заниматься акробатикой, 
да и вообще любым видом 
спорта:

— Если ребенок не заинте-
ресован, то толку не будет. 
Только потратите время 
зря — и  свое, и  ребенка. 
Детей мотивирует успех, 
когда у них что-то полу-
чается. К нам приходят 
разные дети. Есть такие, 

которые видят, что дру-
гие становятся на мостик, 
делают кувырки, а они не 
умеют, забиваются в уголок: 
не хотим, не будем. Наша 
задача — вытащить их из 
уголка, поработать с ними, 
показать, что и они сумеют, 
надо только стараться 
и дать себе время. И что же? 
Освоив один элемент, ребе-
нок гордится собой и с удо-
вольствием уже бежит на 
тренировки. Есть ребята, 
которые быстро загора-
ются и  так же быстро 
перегорают, переключаясь 
на что-то другое, есть и те, 
кто бросает после первой же 
неудачи. А я по своему опыту 
знаю, что любого человека 
можно посадить на шпагат, 
если нет противопоказа-
ний по здоровью, причем без 
боли. У нас в студии никто 
не плачет!

Основной акцент делают 
на гимнастику, акробатику. 
Сейчас тренер осваивает 
и вводит номера с эквили-
бром, хулахупом. Елизавета 
постоянно стремится прив-
нести что-то новое, увлечь 
своих учениц.

— Как я   люблю свою 
работу! — девушка абсо-
лютно счастлива. — Жаль, 
что родители не отдали 
меня в детстве на гимна-
стику. Но какие тогда были 
профессии в моде: юрист, 
бухгалтер, экономист… 
Я еще из маленького города, 
где цирк воспринимался как 
развлечение выходного дня, 
но не как серьезная работа. 
Сегодня родители меня под-
держивают во всем. Я рада, 
что сейчас больше возмож-
ностей для реализации своих 
истинных желаний. И если 
мне удастся своим ученицам 

привить любовь к спорту, 
гимнастике, цирку, я буду 
счастлива.

А вот у Виктории Хро-
нюк — воздушной гим-
настки и акробатки — роди-
тели с детства разглядели 
талант и отдали девочку 
в цирковую студию. Сей-
час она занимается в сту-
дии «Зефир», мечтая стать 
хореографом.

Вообще ученицы этой сту-
дии не только исполнители, 
но и авторы. Елизавета при-
знается, что всегда привле-
кает юных артистов к созда-
нию номеров.

— Я люблю советоваться 
с  детьми. Мы садимся, 
и я говорю: давайте что-то 
придумаем вместе. Какую 
музыку вы хотите: что-то 
веселенькое или хоррор? 
Номер в  воздухе или на 
земле? Мы всю программу 
создаем сообща.

О студии «Зефир» заго-
ворили, когда артисты 
выступили в концертной 
программе, приуроченной 
к -летию Российского 
государственного цирка. 
Их шоу высоко оценили, 
а Елизавета отметила, что 
в будущем их дети смогут 
работать в разных цирках 
страны. Одна ученица уже 
задействована в луган-
ском цирке и занимает 
призовые места на сорев-
нованиях по воздушной 
гимнастике.

Это приятные планы 
и мечты, а сейчас им для 
практики хотелось бы 
больше гастролей и публич-
ных выступлений.

— Мы верим, что наши 
большие гастроли впереди, — 
говорит тренер. — Мы много 
работаем, в ближайшие пол-
года я хочу поставить новые 
номера, есть задумки. Сей-
час нас можно увидеть на 
отчетных концертах, го-
родских мероприятиях. Не 
везде есть возможности 
для показа акробатических 
номеров: нам нужны крепле-
ния, определенные условия 
на сцене. Кстати, я лично 
отвечаю за безопасность 
своих артистов. Все обору-
дование покупаю в специали-
зированных магазинах. Все 
проверяю сама, потом уже 
допускаю детей.

— Елизавета, а есть эле-
мент, который вам долго 
не давался, но вы его 
осилили?

— Первое время мне все 
элементы долго не дава-
лись, — смеется девушка. — 
Шпагат делаю, а держаться 
за полотно не могу… По-на-
с т оя щ е м у  п ол у ч а т ь ся 
начало только на исходе 
первого  года занятий. 
И это было самое классное: 
когда после стольких муче-
ний выходит крутой этюд! 
Радость неописуемая. По-
этому я понимаю детей, как 
они радуются, когда добива-
ются результата.

Почему стоит выбрать 
цирковое искусство? Цирк 
дает умение «себя нести»: 
циркового человека узна-
ешь издалека: по осанке, по 
походке. Цирковой человек 
всегда выделяется. Регуляр-
ные тренировки помогают 
ребенку справляться с ленью, 
преодолевать трудности, 
работать в команде. Он ста-
новится выносливым, при-
выкает к публике, к внима-
нию. Цирк — это микс спорта 
и искусства. А при желании 
это увлечение для кого-то 
может стать и началом про-
фессиональной карьеры на 
сцене или на арене.

Олеся ГОНЧАРОВА,  
фото из личного архива 
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В ЩЕКИНО  
ОТЛИЧИЛИСЬ НАШИ 
БОРЦЫ-ВОЛЬНИКИ

Сборная команда Запо-
рожской области по вольной 
борьбе, в состав которой во-
шли спортсмены из Мелито-
поля, Бердянска и Токмака, 
успешно выступила на Все-
российском турнире среди 
юношей и девушек до  лет 
памяти кавалера ордена 
Мужества Андрея Кунина. 
В соревнованиях в городе 
Щекино Тульской области 
принимали участие около  
спортсменов из  регионов 
России. И в этой жесткой кон-
куренции наши борцы завое-

вали  медалей, в том числе 
три золотых.

Чемпионами стали Алексей 
Апалькин, Никита Перепелкин 

и Амина Рак. При этом Алексей 
еще стал и серебряным при-
зером в старшей возрастной 
группе. Серебро также у Дми-

трия Гришуна и Влады Ража-
нович. Бронзу домой привезли 
Давид Прокопенко, Артур Ти-
пикин, Даниил Попов, Анато-
лий Панов и Сергей Василенко.

Важно отметить, что по ито-
гам этих соревнований Ники-
та Перепелкин и Амина Рак 
выполнили норматив канди-
дата в мастера спорта! В ос-
нове общего успеха сборной 
Запорожской области работа 
наших тренеров — Руслана 
Куксова, Владимира Собо-
ля, Алексея Ненько, Кирил-
ла Кирпинева и Александра 
Бурденко.

24 МЕДАЛИ  
НА СОРЕВНОВАНИЯХ  
ПО ВСЕСТИЛЕВОМУ 
КАРАТЕ

Сборная команда Запо-
рожской области блестяще 
выступила на всероссийских 
соревнованиях по всестиле-
вому карате, которые прохо-
дили в Майкопе (Республи-
ка Адыгея). На турнир было 
заявлено  спортсменов 
из  регионов страны. И на 
счету наших бойцов по ито-
гам выступлений  медали! 

Кто же отличился? У Анны 
Богдан (– лет) и у Арсе-
ния Муравьева (– лет) по 
два золота — в абсолютной 
категории (ограниченный 
контакт) и в двоеборье. Ро-
стислав Шабров (– лет) 
стал чемпионом в своей 
весовой категории Дзю-ку-
мите. У Никиты Сиващенко 
(– лет) золото в кумите 
и серебро в весовой катего-
рии Дзю-кумите. Серафима 
Перкова (– лет) стала 
чемпионкой в ката и брон-
зовым призером в двоеборье. 
В разных дисциплинах три 
серебра у Ярослава Осадце-
ва (– лет), два серебра 
и бронза у Софии Гогунской 
(– лет), две бронзы у Со-
фии Проценко (– лет), 
по одному серебру у Вита-
лия Триля (– лет), Романа 
Данилова (– лет) и Ана-
стасии Затишной (– лет) 
и одна бронза у Николая 
Голубева (– лет). Кроме 
того, три бронзы у наших де-
вочек в командном кумите 
(Ярослава Осадцева, Анна 
Богдан, София Гогунская).
Рубрику ведет Арсен МИРЗОЕВ

* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ
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